
INTENTIONS DE MESSE DU 3 AU 9 NOVEMBRE 
 

 

 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 3 : 1)  René  Lise  Alida 

   2)  Défunts de la famille Désir 

   3)  Défunts de la famille Lespinasse 

   4) Âmes du purgatoire 

 

Sam. 4 : 1)  
 

Dim. 5 : 1)  
 

Lun. 6 : 1)  
 

Mar. 7 : 1) Amis des Fraternités monastiques de Jérusalem 

   2) Odette 

   3) Claudine 

 

Mer. 8  : 1)  Rolande Turpin 

   2) Action de grâce  
 

Jeu. 9 :  1)  Rolande Turpin 

 

Participer à la vie du Sanctuaire 

 

Nous cherchons des gens qui voudraient s’engager dans la 

vie du Sanctuaire : bénévoles à l’accueil, adoration 

eucharistique, aide au Bazar, et autres services. Un dépliant 

est à votre disposition au fond de l’église, ou contacter Sr. 

Béatrice. 

Nouveaux horaires des confessions  

et de l’accueil spirituel 
 

 
 

Nous avons ajouté des confessions le dimanche matin : 

Jeudi après la messe, vers 19h30 : fr. Pierre-Benoît 

 (français, anglais, espagnol) 

Vendredi après la messe, vers 19h30 : fr. Thomas-Minh 

 (français, néerlandais, vietnamien) 

Samedi 10h-11h30 : fr. Thomas (français, tchèque, anglais) 

Dimanche 10h-10h45 : fr. Bradford (français, anglais) 

 

 
*** 

 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca.  
 

*** 

 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église - consulter: 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

5 novembre 2023 

31e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 
 

 
 

« Ils disent et ne font pas » (Mt 23, 1-12) 
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31e
 DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 
 
ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 23, 1-12 

 

« Ils disent et ne font pas »  

En ce temps-là, Jésus s’adressa aux foules et à ses 

disciples, et il déclara : 

 

« Les scribes et les pharisiens enseignent dans la chaire 

de Moïse. Donc, tout ce qu’ils peuvent vous dire, faites-

le et observez-le. Mais n’agissez pas d’après leurs actes, 

car ils disent et ne font pas. 

 

Ils attachent de pesants fardeaux, difficiles à porter, et 

ils en chargent les épaules des gens ; mais eux-mêmes 

ne veulent pas les remuer du doigt. Toutes leurs actions, 

ils les font pour être remarqués des gens : ils élargissent 

leurs phylactères et rallongent leurs franges ; ils aiment 

les places d’honneur dans les dîners, les sièges d’honneur 

dans les synagogues et les salutations sur les places 

publiques ; ils aiment recevoir des gens le titre de Rabbi. 

 

Pour vous, ne vous faites pas donner le titre de Rabbi, 

car vous n’avez qu’un seul Maître pour vous enseigner, 

et vous êtes tous frères. Ne donnez à personne sur terre 

le nom de Père, car vous n’avez qu’un seul Père, celui 

qui est aux cieux. Ne vous faites pas non plus donner le 

titre de maîtres, car vous n’avez qu’un seul maître, le 

Christ. Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. 

 

Qui s’élèvera sera abaissé, qui s’abaissera sera élevé. » 

 

 
*** 

Le seul Maître 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre-Marie 

donnée le 3 novembre 2002 à Paris 

« Pour vous, nous dit encore Jésus, ne vous faites pas donner 

le titre de Rabbi, car vous n’avez qu’un seul maître. » Et ce 

maître, à l’évidence, c’est Lui, le Christ. « Vous m’appelez 

‘Maître’ et ‘Seigneur’ et vous dites bien, car Je le suis » (Jn 

13,13). À vrai dire, quel autre maître, digne de ce nom, 

trouverions-nous, sinon Lui ?... 
 

Sans jouer au puissant et au savant, il nous enseigne 

l’essentiel en éclairant de toute sa lumière -- « la lumière 

véritable qui éclaire tout homme » (Jn 1,9) -- toutes les 

grandes questions de nos existences. D’où venons-nous ? 

Qui sommes-nous ? Où allons-nous ? Pourquoi le mal ? 

Comment aimer ? Qu’est-ce que la mort ? Qu’y aura-t-il 

après ? À quel bonheur d’éternité sommes-nous promis ? 

Nous n’en finirons pas, au long de âges, de balbutier nos 

réponses philosophiques, scientifiques, mystiques, sur tous 

ces grands problèmes. Sans parvenir à les résoudre. Et voilà 

que nous parle, chaque aujourd’hui, celui qui ose dire ce que 

jamais nul homme n’a pu dire : « Je suis la Voie, la Vérité et 

la Vie » (Jn 14,6). 
 

Mais, là encore, avec quelle vérité et quelle humilité tout 

cela ne nous est-il pas enseigné ! Le Seigneur Se fait 

serviteur. Il confie à l’Esprit Saint que le Père enverra en son 

nom de nous enseigner toute chose et de nous rappeler tout 

ce qu’Il nous a dit (Jn 14,26). Il nous abandonne sa Parole. Il 

nous confie son Église. Et Il nous demande d’être ses 

témoins jusqu’aux confins de la terre (Ac 1,8). 
 

Quel exemple également pour nos vies ! Voilà que nous 

pouvons enseigner à notre tour. Mais à une seule condition : 

que ce soit fait en son Nom. Dès lors, ce n’est plus notre 

parole que nous annonçons, mais la Parole de Dieu que nous 

proclamons… À la suite du Seigneur-Serviteur, ou, plus 

exactement encore, de Celui qui, étant notre Maître, S’est 

fait notre esclave (Ph 2,7). 
 

*** 

Vous êtes tous frères 
 

Afin que ses disciples se 
rappellent qu’ils sont les 
enfants d'un seul et même 
Père, le Sauveur ajoute: 
«Vous êtes tous frères». 

 

Saint Hilaire de Poitiers 
 

*** 

À l’école des Papes 
 

« Fratelli tutti », écrivait saint 

François d’Assise, en s’adressant à 

tous ses frères et sœurs, pour leur 

proposer un mode de vie au goût 

de l’Évangile. Parmi ses conseils, 

je voudrais en souligner un par 

lequel il invite à un amour qui 

surmonte les barrières de la 

géographie et de l’espace...  
  
Jésus dit : « J’étais un étranger et vous m’avez accueilli »... 

Jésus pouvait prononcer ces mots parce qu’il avait un cœur 

ouvert faisant siens les drames des autres. Lorsque le cœur 

adopte cette attitude, il est capable de s’identifier à l’autre, 

peu importe où il est né ou d’où il vient... Ces paroles de 

Jésus ont une dimension transcendante. Elles impliquent 

qu’il faut reconnaître le Christ lui-même dans chaque frère 

abandonné ou exclu… À cela s’ajoute le fait que nous 

croyons que le Christ a versé son sang pour tous... Et si nous 

allons à la source ultime, c’est-à-dire la vie intime de Dieu, 

nous voyons une communauté de trois Personnes, origine et 

modèle parfait de toute vie commune...  
 

L’amour nous met en tension vers la communion universelle.  

Personne ne mûrit ni n’atteint sa plénitude en s’isolant... 

Jésus nous disait : « Tous vous êtes des frères ». 
 

Pape François 


